



Vive la Freundschaft
Grenzüberschreitende
Zusammenarbeit von Schulen

DIE NEUEN OBERRHEINSCHULEN

Schuljahr 2023 / 2024



Baden-Württemberg
REGIERUNGSPRÄSIDIUM FREIBURG

Gymnasium der Freien evangelischen Schule, Lörrach



Weihnachten verbindet. Wir treffen auf elsässische Weihnachtstraditionen in Mulhouse (Dezember 2022).



Französische Gast Schüler genießen die Aussicht über Lörrach von der Dachterrasse des Lörracher Rathauses (Oktober 2023).



Kunst zum Anfassen und Begehen. Wir klettern mit unseren Austauschschülern auf Maschinen im Tinguely-Museum in Basel (Oktober 2023).



Gougères au fromage: Liebe geht bekanntlich durch den Magen. Freundschaft auch: Französisch-deutsches Backatelier im Lycée St. Etienne in unserer Partnerstadt Sens beim einwöchigen Austausch (März 2023).

Weierhof-Grundschule, Freiburg



Schüler:innen der Weierhof-Grundschule lernen ihre französischen Partner:innen kennen - auf dem Schulhof in Barr am 20.06.2023.



Wie wird in der Weierhof-Grundschule aus einem alten Strumpf ...



... ein neuer Freund (FR 07.02.2023)?



Weierhof-Grundschüler:innen mit ihren Partner:innen aus Barr: Gemeinsam auf der Hochkönigsburg am 04.05.2023.

Pestalozzische Schule Durlach, Karlsruhe



Einkaufen - faire des courses: Der Einkauf beim Bäcker in Strasbourg gehört jedes Jahr zu unserem Austauschtag dazu.



Brücken bauen - l'amitié franco-allemande: Im Museum „Le Vaisseau“ in Strasbourg haben die Kinder mit ihren Brieffreunden zusammen Collagen erstellt und eine große Brücke gebaut.



Jedes Kind hat für seinen Brieffreund oder seine Brieffreundin als Mitbringsel einen kleinen Freundschaftsbutton erstellt.

Josef-Durler-Schule, Rastatt (Berufliche Schule)

Projekt Kinderstuhl

Arbeitsauftrag: Planung, Entwurf, Herstellung und Präsentation eines Kinderstuhles in gemischten Gruppen (jeweils zwei deutsche und zwei französische Auszubildende)



1. Tag: 07.11.2022, 09:00 Uhr – 16:00 Uhr Lycée des Metiers CFA Heinrich Nessel in Hagenau. Einteilung der 8 Gruppen, Besprechung des Arbeitsauftrages, Ausarbeitung der Entwürfe.



2. Tag: 08.11.2022, 09:00 Uhr – 16:00 Uhr Josef-Durler-Schule Rastatt, Gruppen 1-4: Herstellung der Kinderstühle in den Werkstätten der Josef-Durler-Schule, Gruppen 5-8: Besichtigung von Karlsruhe.



3. Tag: 09.11.2022, 09:00 Uhr – 16:00 Uhr Josef-Durler-Schule Rastatt, Gruppen 1-4: Besichtigung von Karlsruhe, Gruppen 5-8: Herstellung der Kinderstühle in den Werkstätten der Josef-Durler-Schule.



4. Tag: 14.12.2022, 10:00 Uhr – 14:00 Uhr Lycée des Metiers CFA Heinrich Nessel in Hagenau Präsentation und Prämierung der Kinderstühle.



„Projekt Kinderstuhl“ erfolgreich beendet!